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Vacina chinesa passa 
no teste de eficácia

Compra foi anunciada pelo ministro da Saúde. País supera a marca de 200 mil mortes por covid-19

100 MILHÕES DE DOSES

NACIONAL\PÁG. 6

Ex-Cruzeiro 
morre em 
Portugal
O brasileiro Alex 
Apolinário morreu ontem 
em Portugal, quatro dias 
após passar mal durante 
jogo de sua equipe. No 
Brasil, ele atuou pelo 
Cruzeiro e Athletico-PR.

Fla de Ceni é 
inferior ao de 
Domenèc

PÁG. 10

ESPORTES

F.C. Alverca 2021/Direitos reservados

Apolinário, de 24 anos, defendia o 
Alverca, de Portugal, desde 2019

Mais água para os gonçalenses
O prefeito de São Gonçalo, Capitão Nelson, visitou, ontem, o local onde será instalada uma bomba gigante para 
aumentar o fornecimento de água em 15 bairros. A obra vai beneficiar mais de 100 mil habitantes do município. 

CIDADES\PÁG. 3

CIDADES\PÁG. 4

Troca de vale-
transporte até 
31 de março

CIDADES\PÁG. 5

CULTURA

DER revitaliza 
978 quilômetros 
de rodovias

PÁG. 2

Divulgação

Dois anos após sua estreia, “Nelson Gonçalves - O Amor e o Tempo” volta a cartaz

IPTU: último dia 
para desconto 
de 8,5%

PANORAMA\PÁG. 2

Divulgação / Prefeitura de São Gonçalo

Menos de uma semana após prometer obra na posse, o prefeito Capitão Nelson já iniciou os trabalhos em uma importante intervenção

Witzel recebe aumento de 11%
Decisão foi do governador em exercício, Cláudio Castro, que também reajustou o próprio salário

CIDADES/PÁG 4. 

MP investiga 
nepotismo 
em Magé

CIDADES\PÁG. 4

São Gonçalo 
celebra seu 
padroeiro

CIDADES\PÁG. 3

A volta do 
‘boêmio’ aos 
palcos

Dinho Ouro 
Preto faz show 
para TV

Niterói 
apresenta plano 
contra as chuvas
O prefeito de Niterói, 
Axel Grael, se reuniu com 
secretários, ontem (7), para 
falar sobre o Plano de Chuvas 
de Verão para 2021. O chefe 
do Executivo destacou a 
importância de ter toda a 
Prefeitura preparada para dar 
suporte às ações da Defesa 
Civil.

CIDADES\PÁG. 3
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Coronavac
Confesso que me emocionei ao ver o resultado da eficácia 
da vacina Coronavac. Acredito que tenha sido uma das 
notícias que mais me encheram de esperança em muito 
tempo. Espero que logo todo o provo brasileiro tenha 
acesso à vacina para que em breve tudo se normalize.
Jônatas Alves

Tiroteio em SG
Entra ano, sai ano e as notícias em São Gonçalo permane-
cem iguais. Parece que a violência não descansa na nossa 
cidade. Espero que essa nova virada no cargo de prefeito 
nos traga um pouco mais de segurança. Não aguento mais 
viver com medo.
Jéssica Santos

O FLUMINENSE reserva-se o direito de não publicar cor respon dências que contrariem sua 

linha editorial, de agradecimentos ou elogios, assim como, devido às limitações de espaço, fará 

cortes e uma seleção das cartas recebidas. Os originais não serão devolvidos.

Capitão Nelson 
vistoria Samu
O prefeito de São Gonçalo, 
Capitão Nelson, vistoriou 
ontem o Samu. Ele conversou 
com a equipe e tomou conhe-
cimento das necessidades 
do serviço. Hoje, o Samu São 
Gonçalo tem nove viaturas, 
sete na base do Centro e duas 
na unidade descentralizada 
em Vista Alegre. Uma das 
prioridades do prefeito é au-
mentar o número das viaturas 
e de profissionais. Na visita, 
Capitão Nelson também afir-
mou que pretende criar mais 
bases descentralizadas que 
possam atender à população, 
o que vai diminuir a espera 
por atendimento.

“É muito importante essa 
aproximação com os profis-
sionais de saúde, principal-
mente durante a pandemia. 
Na maioria das vezes nosso 
trabalho não se resume ao 
atendimento clínico, mas 
também engloba o psicoló-
gico, ainda mais no nosso 
município, que é tão carente”, 
disse Rithiele Sousa, coorde-
nadora de enfermagem do 
Samu. 

Garis alpinistas na Providência

Uma equipe de garis al-
pinistas da Comlurb está 
trabalhando na limpeza 
de uma encosta no Morro 
da Providência, região cen-
tral do Rio. Eles utilizam 
a técnica de rapel e usam 
equipamentos de alpinis-

Divulgação/Prefeitura do Rio

mo, roçadeiras, foices e 
enxadas. São dez garis ao 
todo, sendo sete alpinistas. 
Os garis alpinistas são cer-
tificados pela instituição 
internacional N1IRATA, 
para trabalho em altura/
acesso por corda.

Incentivo à liderança feminina
Para inspirar e capacitar as 
gestoras e líderes da Prefeitura, 
a Secretaria Municipal de Fa-
zenda e Planejamento do Rio 
lançou o Programa Rio Lide-
rança Feminina, que pretende 
incentivar o desenvolvimento 
de habilidades e a criação de 
políticas e práticas que fortale-
çam e potencializem a atuação 
da mulher no governo. A inicia-
tiva ocorre em parceria com a 
Secretaria Especial de Políticas 
de Promoção da Mulher.

O programa, criado por 
meio de decreto publicado no 
Diário Oficial do dia 1º deste 
mês, foi idealizado após a Pre-
feitura verificar a necessidade 
de investimento em ações que 
proporcionem uma gestão 
igualitária e justa para homens 
e mulheres. O município con-
sidera ainda a importância do 
desenvolvimento feminino no 
contexto atual, enfatizando o 
reconhecimento dos talentos e 
competências da mulher como 
líder de si mesma e gestora de 
sua própria história e carreira 
na administração pública.

De acordo com o decreto, 
é fundamental oferecer meios 
para a servidora criar trilhas 

Robert Gomes/Prefeitura do Rio

Guardas municipais são exemplos de servidoras que terão incentivos para conquistarem seu espaço e liderança

IPTU: desconto é 
só até hoje
Vence nesta sexta-feira (8) o 
prazo para os contribuintes 
de Niterói que desejam quitar 
o Imposto Predial e Territorial 
Urbano (IPTU) 2021 em cota 
única. A opção dá direito a 
8,5% de desconto. Caso os 
contribuintes estejam in-
cluídos no benefício da Lei 
do Bom Pagador, o desconto 
chega a 13%. Os contribuintes 
que estão com os impostos 
em dia já receberam o des-
conto de 5% do “Bom Pa-
gador” no IPTU de 2021, de 
acordo com a lei 3.428/2019. 
O desconto estará discrimina-
do no carnê, na folha “Ficha 
de Lançamento 2021”. Para 
quem optar pelo pagamento 
em 11 parcelas iguais, o pri-
meiro vencimento é dia 11, a 
próxima segunda-feira.

que levem ao autoconheci-
mento e impulsionem o seu 
protagonismo, possibilitando 
maior compreensão das es-
colhas de carreira. A intenção 
é que essas mulheres con-
quistem seu espaço de fala e 
liderança.

O programa será coorde-
nado pelo Instituto Fundação 
João Goulart, que promoverá 

ações e capacitações sobre 
projeção pessoal, desenvol-
vimento de carreiras, visibi-
lidade e empreendedorismo 
feminino, além de outros te-
mas relacionados à mulher 
e à liderança. Também estão 
previstas orientações para 
construção de network, va-
lorização da autoestima e da 
diversidade e desenvolvimento 

de técnicas de comunicação. 
Outra meta do programa é 
identificar e desconstruir ideias 
implícitas ou inconscientes 
que acabam levando ao este-
reótipo por gênero. A Secretaria 
Municipal de Fazenda e Pla-
nejamento editará as normas 
regulamentares do Programa 
Rio Liderança Feminina para 
a sua execução. 

SG: Câmara com 
votação eletrônica

Educação 
antirracista 

A Câmara Municipal de São 
Gonçalo (CMSG) vai concluir 
a instalação do novo sistema 
de votação eletrônica da casa 
hoje (8). Nesta última etapa 
do serviço, será necessária a 
interrupção do fornecimento 
de energia elétrica no prédio da 
CMSG. O novo sistema repre-
senta modernidade, economia 
e agilidade. Com a tecnologia, 
os votos dos vereadores serão 
validados por meio de impres-
são digital.  

Como a sede da Câmara fi-
cará sem eletricidade ao longo 
do dia, o presidente da Mesa 
Diretora, vereador Alécio Breda 
(Lecinho), assinou a Portaria nº 
014/2021, que suspende o ex-
pediente no Poder Legislativo 
de São Gonçalo. Cabe ressaltar 
que o presidente segue os ritos 
legais da Casa. A portaria foi 
publicada ontem (7), no Diário 
Oficial Eletrônico (D.O.E)

Estabelecer uma política pú-
blica efetiva em prol da edu-
cação antirracista será uma 
das novidades do ano letivo 
2021 na Rede Municipal de 
Ensino do Rio. O secretário 
municipal de Educação, Re-
nan Ferreirinha, convidou a 
professora Joana Oscar para 
comandar a Gerência de Re-
lações Étnico-Raciais (Gerer), 
a fim de articular e fomentar 
políticas públicas educacio-
nais de fortalecimento da 
identidade racial e da questão 
antirracista na SME.

Casimiro de Abreu e Rio das Ostras

O prefeito de Casimiro de 
Abreu, Ramon Gidalte, 
recebeu a visita do prefeito 
de Rio das Ostras, Marceli-
no Borba. No encontro, os 
chefes do Executivo deba-
teram a recuperação e par-
ticipações governamentais 

Jonathan Vidal/Divulgação

pela Agência Nacional do 
Petróleo (ANP) dos recur-
sos provenientes do royal-
ties, além da parceria para 
recuperação e pavimen-
tação da Estrada Velha de 
Rio Dourado, que está em 
péssimas condições. 

Panorama RJPanorama RJ

Musical celebra 
Nelson Gonçalves
Comemorando dois anos 
desde a sua estreia no palco 
do Teatro Clara Nunes, o 
musical que celebra o cen-
tenário de um dos maiores 
ídolos da música brasileira, 
que vendeu mais de 80 mi-
lhões de discos em sua longa 
carreira, está de volta ao tea-
tro. “Nelson Gonçalves - O 
Amor e o Tempo” retornará 
aos palcos cariocas nesta 
sexta. A temporada vai até 
o dia 30, de quinta a sábado, 
às 20h; e domingos, às 19h.

O espetáculo resgata a 
emoção e as mensagens 
de esperança e superação 
presentes na história e no 
repertório de Nelson Gon-
çalves e adaptadas para o 
musical, que tem texto do 
escritor Gabriel Chalita, 
além de 33 canções inter-
pretadas pelo produtor, 
idealizador da peça e ator 
Guilherme Logullo, e a atriz 
e cantora Jullie. A direção é 
de Tânia Nardini. Bilheteria: 
www.tudus.com.br. 

CULTURA FABIANA MAIA

Dinho
A Band estreia nesta sexta, a 
partir das 22h45, o “Música 
na Band Verão” com um 
show exclusivo de Dinho 
Ouro Preto direto da praia 
de Tabatinga, no Rio Grande 
do Norte. Com apresentação 
de Zeca Camargo, a atração 
é o ponto de encontro para 
celebrar a musicalidade da 
estação mais quente do ano 
e sua variedade de sons e rit-
mos. “Convidamos também 
músicos locais para fazer 
uma interação”, adianta o 
apresentador.

PROJETOS - As inscrições para projetos de feiras e 
ações literárias do Petrobras Cultural para Crianças 
foram prorrogadas até 12 de fevereiro. Com um inves-
timento total de R$ 2 milhões, a seleção é destinada a 
iniciativas com ênfase na primeira infância - crianças 
de até 6 anos. As inscrições são gratuitas e devem ser 
realizadas no site (www.petrobras.com.br/cultura). 

GRAVAÇÃO - Começa na segunda, a filmagem de “Pa-
pai é Pop”, coprodução da Galeria Distribuidora com a 
Prodigo Films e o Grupo Telefilms. O filme, livremente 
inspirado no livro homônimo de Marcos Piangers, 
é estrelado por Lázaro Ramos, Paolla Oliveira, Elisa 
Lucinda, Leandro Ramos e Dadá Coelho. A comédia 
os desafios da paternidade.

f a b i a n a .ma i a@of l um i nen se.c om.b r

Divulgação

Dois anos após sua estreia, o espetáculo retorna ao Teatro Clara Nunes

Divulgação

Dinho Ouro Preto se apresenta no 

“Música na Band Verão”, às 22h45

Reprodução 
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Defesa Civil lança novo aplicativo gratuito que monitora condições meteorológicas e alerta para riscos

Niterói: plano de chuvas para 2021
O prefeito de Niterói, Axel 
Grael, se reuniu com secre-
tários, nesta quinta-feira (7), 
para falar sobre o Plano de 
Chuvas de Verão para 2021. 
O chefe do Executivo des-
tacou a importância de ter 
toda a Prefeitura preparada 
para dar suporte às ações da 
Defesa Civil e lembrou dos 
investimentos realizados nos 
últimos anos que contribuí-
ram para tornar o órgão um 
dos melhores do País. No 
encontro também foi apre-
sentado o novo aplicativo 
da Defesa Civil, o “Alerta DC-
NIT”, que já está disponível 
para download gratuito para 
todas as plataformas.

O objetivo da reunião, 
de acordo com Axel Grael, 
foi atualizar cada um dos 
dirigentes sobre a respon-
sabilidade de cada órgão da 
Prefeitura em uma situação 
de contingência. Neste pla-
no, são adotados todos os 
cuidados em organização 
para que a cidade esteja 
preparada para dar respostas 
em situação de emergência.

“Se tiver uma chuva forte, 
ou uma estiagem grande, 
que aumenta o risco de si-
tuações de queimadas nas 
encostas, nós temos toda 
uma estrutura, uma equipe 
preparada e que faz o mo-
nitoramento climático o 
dia inteiro, 24 horas, o ano 
inteiro. Essa equipe orienta 

os demais órgãos de Niterói 
para que eles sejam mobili-
zados, sempre que necessá-
rio, para ajudar a salvar vidas  
na nossa cidade”, enfatizou 
o prefeito.

Axel Grael lembrou que, 
em 2013, quando assumiu 
como vice-prefeito, a cidade 
ainda estava assustada por 
conta da tragédia do Bumba, 
e que neste período foi ela-
borado um plano de chuvas 

de verão.
“Naquele período tive-

mos chuvas fortes, mas nos 
preparamos e a cidade reagiu 
bem. De lá para cá, a Defesa 
Civil é outra. Hoje, nós temos 
um nível de organização que 
coloca a Defesa Civil de Nite-
rói como uma das melhores 
do país. Temos um nível de 
organização envolvendo 
todos os demais órgãos da 
Prefeitura para sermos ca-

pazes de dar resposta. No 
entanto, o grande desafio 
da Defesa Civil é sempre se 
manter como prioridade fora 
das situações de contingên-
cia. Este é o diferencial de 
Niterói, nós aqui temos uma 
estratégia permanente. Um 
dos grandes diferenciais da 
Defesa Civil de Niterói é o 
planejamento, o treinamen-
to”, destacou.

O secretário municipal de 

Defesa Civil, coronel Walace 
Medeiros, alertou que este 
verão, por conta da questão 
climatológica, será bastante 
chuvoso, com pancadas de 
chuva bem intensas e que 
também podem vir acom-
panhadas de ventos muito 
fortes. Ele lembrou que em 
dezembro de 2020 choveu 
bastante na cidade, mais que 
o esperado para o período, 
chegando a cerca de 60% a 
mais do previsto para todo 
o mês.

“A nossa direção, a partir 
do nosso setor de monitora-
mento meteorológico, é an-
tecipar o volume de chuva, o 
que essa chuva pode causar 
no município. E aí cada um, 
dentro da sua esfera, vai ter 
condição de nos apoiar da 
melhor forma possível a par-
tir deste plano de chuvas”, 
disse.

O coronel Walace Medei-
ros reforçou também que 
os cidadãos devem sempre 
estar atentos para as orien-
tações da Defesa Civil.

“Essa reunião é impor-
tantíssima porque promo-
ve a coordenação entre os 
diversos setores. A gente 
trabalha em conjunto procu-
rando minimizar os transtor-
nos causados pelas chuvas 
fortes. A população deve 
acompanhar os avisos e as 
mensagens enviadas pela 
Defesa Civil. Essas mensa-
gens são enviadas através de 
um canal importante, que é 
o SMS, e para se cadastrar, 
basta enviar uma mensagem 
com o CEP para o número 
40199. Também temos um 
importante canal de comu-
nicação, que é o nosso novo 
aplicativo”, pontuou.

Novo App - A nova ver-
são do aplicativo conta com 
previsão do tempo, registros 
de chuva em tempo real, 
alertas de chuvas fortes, res-
saca, ventos e condições do 
tempo para risco de fogo em 
vegetação.

“É um canal de comuni-
cação direto para planejar 
sua rotina e não ser pego de 
surpresa por uma mudança 
de tempo. A Defesa Civil 
monitora todas as mudan-
ças meteorológicas e emite 
alertas por SMS para os ca-
dastrados. Essa é mais uma 
forma da população estar 
conectada às informações 
de forma rápida”, explicou o 
secretário.

No encontro 
também foi 
apresentado o 
novo aplicativo 
da Defesa Civil, o 
“Alerta DCNIT”

Douglas Macedo / Prefeitura de Niterói

O objetivo da reunião foi atualizar cada um dos dirigentes sobre a responsabilidade em uma situação de contingência

Bomba para ampliar o fornecimento será instalada próximo à praça da Travessa Margarida, no bairro Trindade

Mais água para 15 bairros de São Gonçalo
O prefeito de São Gonçalo, Ca-
pitão Nelson, visitou, na ma-
nhã de ontem (7), o local onde 
será instalado um booster, ou 
seja, uma bomba gigante que 
vai jogar um volume maior de 
água do reservatório da Amen-
doeira para o reservatório 
de distribuição no Morro do 
Querosene. A bomba vai fazer 
com que o sistema do reserva-
tório seja reforçado e a rede 
de distribuição seja ampliada. 
A obra vai beneficiar mais  
de 100 mil habitantes do mu-
nicípio.

“É uma obra de extrema 
importância para a popu-
lação de São Gonçalo, pois 
essa bomba vai reforçar o 
recebimento da água nas 
residências. A prefeitura e 
a Cedae estão trabalhando 
para beneficiar centenas de 

pessoas e os projetos para a 
melhoria do abastecimento 
de água estão só começando”, 
disse o prefeito.

A Cedae desenvolveu o 
projeto há 12 anos e somen-
te agora irá sair do papel. 
“Estamos há anos tentando 
oferecer à população essa 
melhoria. Temos um pacote 
de obras para melhorar o 
abastecimento de água em 
São Gonçalo e contamos com 
o apoio da prefeitura”, disse 
Leonardo Ferreira, gerente de 
operação da Cedae.

A bomba será instalada 
próximo à praça da Travessa 
Margarida, no bairro Trinda-
de, e irá atender os bairros Mu-
tuá, Mutuapira, Mutuaguaçú, 
Porto do Rosa, Itaóca, Fazenda 
dos Mineiros, Salgueiro, Pal-
meiras, Recanto das Acácias, 

Luiz Caçador, parte da Trin-
dade, Nova Cidade, Antonina, 
São Miguel e Cruzeiro do Sul.

“Alguns bairros de São 
G o n ç a l o  s o f re m  m u i t o 
com o abastecimento de 
água e queremos virar essa  
história. Para isso, a parceria 
com a Cedae é super impor-
tante. Estamos assumindo 
problemas de anos. Não que-
remos perder um minuto. 
Vamos fazer São Gonçalo viver 
uma nova história”, afirmou o 
secretário de Desenvolvimen-
to Urbano, Junior Barboza.

A previsão é que a obra seja 
entregue em um ano. O valor 
do investimento é de cerca 
de R$ 3,8 milhões. A praça 
será redimensionada, ou seja, 
os moradores da localidade 
ganharão um novo local de 
lazer.

Divulgação Prefeitura de São Gonçalo

Prefeito Capitão Nelson visitou ontem o local onde será instalado o equipamento: benefício para mais de 100 mil

Eventos na Igreja Matriz começaram ontem e seguem até o próximo domingo

São Gonçalo: quatro dias de 
celebrações pelo padroeiro

Seguindo todos os proto-
colos para evitar o contágio 
do novo coronavírus, São 
Gonçalo inicia nesta quinta-
-feira as celebrações pelo dia 
do padroeiro do município, 
São Gonçalo do Amarante, 
comemorado no próximo 
domingo, dia 10. Haverá 
missas na Igreja Matriz de 
São Gonçalo, com público 
reduzido e transmissão via 
internet, lançamento de livro 
e missa campal. A tradicional 
procissão não será realizada 
em virtude da pandemia.

No domingo, ponto alto 
de comemorações pelo dia 
de São Gonçalo do Amaran-
te, haverá a realização de 
missas às 7h, 9h, 11h e 19h. 
O prefeito Capitão Nelson e 
do vice-prefeito, Sérgio Gevú, 
participarão da celebração.

Neste ano, as celebrações 
terão público reduzido e 
os participantes terão que 
se inscrever pela internet. 
O número de participantes 
será limitado a 150 pessoas, 

obedecendo aos protocolos 
de distanciamento.

“Uma equipe preparada 
estará a postos para observar 
se os protocolos estão sendo 
cumpridos. São ações neces-
sárias nesse período”, disse 
o padre André Luis Siqueira.

Para todos os participan-
tes será obrigatório o uso de 
máscara de proteção facial 
que cubra nariz e boca, além 
da recomendação de que a 
pessoa porte o próprio re-
cipiente com álcool em gel, 
além do que será disponibi-
lizado na paróquia.

Como a l imitação na 
quantidade de vagas dis-
poníveis, para que nenhum 
devoto de São Gonçalo perca 
as celebrações, as missas se-
rão transmitidas via internet, 
através do canal de Youtube 
da paróquia.

Segundo o padre André 
Luis, tempos difíceis refor-
çam ainda mais a importân-
cia da fé.

“Em meio ao cenário de 

desesperança que temos 
vivido, as pessoas não veem 
solução em curto prazo. O 
índice de desemprego é altís-
simo, a saúde está precária. A 
fé é buscada como esperança. 
A fé é sempre importante, 
porém, quanto mais compli-
cado o cenário, a fé se mostra 
ainda mais relevante para as 
pessoas”, disse o pároco.

Hoje, haverá o lançamen-
to do livro “Um ilustre desco-
nhecido - Gonçalo Gonçalves, 
os processos de colonização 
lusa nas terras guanabarinas 
e identidade local”, do autor 
Rui Aniceto Nascimento Fer-
nandes. A publicação traz a 
história do português Gon-
çalo Gonçalves, que se con-
funde com o nascimento do 
município, quando em 1579, 
Gonçalo ergueu a Paróquia 
de São Gonçalo do Amarante 
para homenagear seu santo 
de devoção, dando origem 
à cidade. No sábado, dia 8, 
haverá celebração de missa e 
contação de histórias.

Trabalho também está sendo realizado nos bairros da cidade

SG: Unidades de saúde seguem 
com reforço na sanitização

O Departamento de Vigilância 
Ambiental segue intensifican-
do o trabalho de sanitização 
nas unidades municipais de 
saúde. Nesta quinta-feira (7), 
o serviço alcançou o Centro 
de Triagem e o Complexo 
Hospitalar Luiz Palmier, am-
bos no Zé Garoto, assim como 
o Hospital de Retaguarda 
Gonçalense (antigo Menino 
de Deus), no Centro. A ação 
tem como objetivo reduzir o 
contágio do novo coronavírus 
na cidade. 

“Estamos fazendo a pul-
verização do produto nas 
unidades que atendem pa-
cientes com coronavírus e 
nos bairros com maior inci-
dência da doença. Todo este 
quadro é monitorado pelo 
Departamento de Vigilância 
Epidemiológica, que nos mos-
tra onde atuar e quais locais 
devemos priorizar”, esclarece 
o secretário de Saúde, Dr. An-
dré Vargas.

O diretor do Departamento 
de Vigilância Ambiental, Adaly 

Fortunato, explica que o traba-
lho nas unidades de saúde é 
realizado com o auxílio de um 
veículo picape equipado com 
uma motobomba acoplada, 
além das motofogs para auxi-
liar na parte externa. Os agen-
tes aplicam o quaternário de 
amônia de 5ª geração, mesma 
tecnologia empregada pelos 
chineses no combate ao vírus.

“O quaternário de amônia 
tem a função desinfetante 
contra fungos, bactérias e 
vírus. A aplicação deste pro-
duto visa romper a cápsula 
do coronavírus e eliminá-los 
do ambiente. Desta forma, 
conseguimos reduzir o con-
tágio e proteger a população”, 
ressalta Adaly.

Desinfecção nos bairros
O cronograma de sanitiza-

ção segue atendendo diversos 
bairros gonçalenses, através 
das motofogs, que são moni-
toradas por GPS e acompa-
nhadas em tempo real pela 
base de atuação, localizada na 
própria sede da Secretaria de 

Saúde. A tecnologia permite 
identificar a que velocidade a 
moto está circulando, o exato 
momento em que o produto 
começa a ser liberado e a 
quantidade que é aplicada 
durante a operação.

“As motos têm duas ve-
locidades. O deslocamento 
da base até o local da ação a 
velocidade máxima é de 60 
quilômetros. Quando o produ-
to começa a ser liberado, a ve-
locidade é de 10 a 15 quilôme-
tros para que todos os locais 
possam ser atendidos. Outra 
vantagem é que a cada cinco 
segundos nós acompanhamos 
as informações e podemos ver 
a eficácia da ação”, relata Adaly 
Fortunato.

Nesta quinta-feira, o traba-
lho foi feito nos bairros Porto 
da Pedra, Amendoeira, Jardim 
Amendoeira, Brasilândia, San-
ta Catarina e Salgueiro. Ama-
nhã, as equipes atendem o 
Jardim Nova República, Man-
gueira, Parada 40, Rosane, Vila 
Iara, Vila Lage e Palmeiras.
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MPRJ 
investiga 
denúncia 
em Magé 
Após nomear sete parentes 
para cargos da Prefeitura 
de Magé, na Baixada Flu-
minense, o prefeito Renato 
Cozzolino (PP) está sendo 
alvo de uma investigação 
aberta pelo Ministério Públi-
co do Rio de Janeiro (MPRJ), 
com o objetivo de averiguar 
se ocorreu nepotismo na 
prefeitura.

Segundo a Prefeitura de 
Magé, as nomeações dos 
secretários foram feitas por 
conta da experiência, for-
mação técnica e confiança, 
portanto, não se tornam 
ilegais, mesmo com o vín-
culo parentesco. Também 
em nota, a prefeitura conta 
seis pessoas com parentesco 
com Cozzolino, excluindo o 
cunhado do prefeito da lista, 
que conta com irmã, noiva, 
tio e primos.

Os sete nomeados são 
Jamille Cozzolino (irmã de 
Renato, é vice-prefeita e se-
cretária de Educação e Cul-
tura), Lara Torres (noiva do 
prefeito, foi nomeada como 
secretária de Assistência 
Social e Direitos Humanos), 
Samyr Harb (escolhido para 
ser secretário de Infraestru-
tura, é tio de Cozzolino), Fer-
nando José Cozzolino (primo 
do prefeito, assumiu a Secre-
taria de Trabalho e Renda), 
Mauro Raphael Cozzolino 
(também primo de Renato, 
foi nomeado secretário de 
Fazenda), Vinícius Cozzoli-
no (primo, escolhido para 
ser secretário de governo) e 
Felipe Menezes (cunhado 
de Renato, é secretário de 
Esporte, Turismo, Lazer e 
Terceira idade em Magé).

DER revitaliza 
sinalização em RJs
O DER-RJ encerrou, em de-
zembro de 2020, mais uma 
etapa de sinalização das ro-
dovias do estado do Rio de Ja-
neiro. Foram revitalizados, em 
2020, cerca de 978 quilômetros 
de estradas horizontalmente. 
E implantadas, ao longo de di-
ferentes rodovias, 2216 placas 
novas. Todas produzidas na 
fábrica do departamento.

As estradas contempladas 
no pacote de sinalização deste 
ano receberam: pintura das 
faixas de eixo central, pintura 
das faixas de borda de pista e 
implantação de tachas refle-

tivas. Outras RJs receberam 
sinalização vertical - colo-
cação de novas placas - às 
margens das rodovias, já que 
algumas estavam desgastadas 
pelo tempo e, outras, foram 
alvo de vandalismo e furtos. 
Foram utilizadas placas de 
regulamentação, de advertên-
cia e indicativas, necessárias 
para a complementação da 
sinalização vertical da malha 
rodoviária.

O departamento seguirá, 
ao longo de 2021, intensifican-
do as ações ao longo das nos-
sas 112 rodovias estaduais.

Mesmo afastado, Witzel ganha 
aumento de 11% no salário
Essa foi uma decisão do governador em exercício, Cláudio Castro, que resolveu aumentar o próprio salário

Wilson Witzel, governador 
afastado do cargo há quatro 
meses, ganhou um aumento 
de 11% no salário, quando 
este deveria ter sido corta-
do em um terço. Esse au-
mento foi uma decisão do 
governador em exercício, 
Cláudio Castro, que também 
aumentou o próprio salário, 
o de secretários e de subse-
cretários, sob o argumento 
de que os novos valores es-
tavam previstos em uma lei 
aprovada em 2014, que está 
em vigor.

Em novembro do ano 
passado, cinco desembar-
gadores e cinco deputados 
que compõem o Tribunal 
Especial Misto que julga o 
processo de impeachment 
de Witzel, votaram pela re-
dução salarial do governa-
dor, determinando ainda a 
saída dele do Palácio Laran-
jeiras. Ainda assim, o salário 
de Witzel não foi cortado.

O valor líquido, que en-
trou na conta dele, foi de 
R$ 14,6 mil. O salário bruto 
de Witzel em novembro foi 
de R$ 19.681,00, exatamen-
te o mesmo que ganhava 
quando ainda trabalhava 
como governador. Se fosse 
cortado, o valor bruto cairia 
para R$ 13.186,50. A remu-
neração de dezembro já está 
na folha, mas ainda não foi 
depositada.

Com o aumento o valor 

bruto do salário do governa-
dor afastado será de quase 
R$ 22 mil. Na conta de Wit-
zel, o Estado vai depositar 
cerca de R$ 16,3 mil. Para 
o relator do processo de 

impeachment, não há mo-
tivo para que o Governo do 
Estado não tenha cortado o 
salário de Witzel.

“É claro que é uma situa-
ção inaceitável. E o cumpri-

mento de todas as decisões 
do Tribunal Misto tem que 
ser feito, tem que se dar 
imediatamente. E, even-
tualmente, qualquer decisão 
que não tenha sido cumpri-

Fernando Frazão/Agência Brasil

Com o aumento, o valor bruto do salário do governador afastado será de quase R$ 22 mil. Na conta de Witzel, o Estado vai depositar cerca de R$ 16,3 mil

O prefeito Renato 
Cozzolino (PP) 
nomeou sete 
parentes

Prazo para dar 
explicações 

à PGR
O governado afastado Wil-
son Witzel terá cinco dias 
para apresentar à Procura-
doria-Geral da República 
(PGR) explicações sobre 
as supostas ameaças que  
fez a uma das testemunhas 
de seu processo de impeach-
ment. O alvo foi o secretário 
Estadual de Saúde, Carlos 
Alberto Chaves, a quem ele 
atacou durante uma trans-
missão ao vivo feita em rede 
social.

Durante a transmissão, 
o govenador afastado disse 
que Chaves é “mentiroso”, 
ressaltando que se estives-
se presente na sessão do 
Tribunal Misto Especial, 
teria dado voz de prisão ao 
secretário pelas calúnias que 
fez durante o julgamento do 
processo.

Para a PGR, houve um 
tom de ameaça por parte 
de Witzel para falar sobre 
Chaves, que é testemunha 
no processo de impeach-
ment, por isso exigem que 
os fatos sejam esclarecidos. 
O documento foi assinado 
pela subprocuradora-geral 
da República, Lindôra Maria 
Araújo.

da, o que acho inexplicável, 
tem que ser cumprida ime-
diatamente, disse o relator 
do processo de impeach-
ment, deputado Waldeck 
Carneiro.

Informamos que precisaremos interromper o fornecimento de energia no dia e horário 
especificados abaixo para realização de melhorias na rede elétrica. Durante o período de 
isolamento social para conter o avanço do coronavírus, estamos fazendo somente desligamentos 
emergenciais que são extremamente necessários para evitar possíveis falhas no fornecimento 
de energia de nossos clientes.

DESLIGAMENTO PROGRAMADO

Estamos com você, mesmo à distância.

Dia: 12/01/2021

Horário Endereço Nº Deslig.

NITERÓI
12:00 às 16:00 Avenida Ruy Barbosa - São Francisco - Niterói 14393309

12:00 às 16:00 Rua Guaranis - São Francisco - Niterói 14393309

12:00 às 16:00 Rua Tupinambás - São Francisco - Niterói 14393309

MARICÁ
08:00 às 11:30 Avenida Central - Guaratiba - Maricá 14396125

08:00 às 11:30 Avenida Maysa Monjardim - Guaratiba - Maricá 14396125

08:00 às 11:30 Estrada B Lagoa - Pr. Lagoas-Gu - Maricá 14396125

08:00 às 11:30 Ruas 42, 51, 52, 54 - Pr. Lagoas-Gu - Guaratiba - Praia das 
Lagoas - Maricá 

14396125

08:00 às 11:30 Rua Hipólito de A Rangel - Jardim Mumbuca - Maricá 14396125

08:00 às 11:30 Rua Marimar - Cordeirinho - Maricá 14396125

12:45 às 16:45 Rua Central - Pr. Lagoas-Co - Cordeirinho - Pr. Lagoas-Co - Maricá 14396229

12:45 às 16:45 Ruas 78, 79 - Pr. Lagoas-Co - Maricá 14396229

12:45 às 16:45 Rua Victor Frederico Kastrup - Cordeirinho - Maricá 14396229

13:30 às 17:30 Ruas 91, 92, 95, 97, 98, 99 - Bambui - Jardim Balneário  - Maricá 14387153
Dia: 13/01/2021

Horário Endereço Nº Deslig.

NITERÓI
12:00 às 16:00 Rua A - Santa Rosa - Niterói 14399065

12:00 às 16:00 Rua Constantino Nami Kalil - Santa Rosa - Niterói 14399065

12:00 às 16:00 Travessa Trindade Ramos - Santa Rosa - Niterói 14399065

12:00 às 16:00 Travessa Doutor Martins Torres - Santa Rosa - Niterói 14399065

12:00 às 16:00 Travessa Eduardo Dias Botelho - Santa Rosa - Niterói 14399065

12:00 às 16:00 Travessa Octávio Land - Santa Rosa - Niterói 14399065

12:00 às 16:00 Avenida Ruy Barbosa - São Francisco - Niterói 14418899

12:00 às 16:00 Avenida Ruy Barbosa - São Francisco - Niterói 14418953

12:00 às 16:00 Estrada Cachoeira - São Francisco - Niterói 14418953

12:00 às 16:00 Travessa São Luiz - Largo Batalha - Niterói 14418953

SÃO GONÇALO 
08:00 às 12:00 Rua Águas Marinhas - Jardim Catarina - São Gonçalo 14417941
08:00 às 12:00 Rua Paulo VI - Jardim Catarina - São Gonçalo 14417941
08:00 às 12:00 Rua Inês Peixoto - Jardim Catarina - São Gonçalo 14417941
08:00 às 12:00 Rua J R de Souza - Jardim Catarina - São Gonçalo 14417941
08:00 às 12:00 Rua José Augusto Ribeiro - Jardim Catarina Novo - São Gonçalo 14417941
08:00 às 12:00 Rua Montreal - Jardim Catarina - São Gonçalo 14417941
09:00 às 12:00 Rua Itaipa - Vista Alegre - São Gonçalo 14430331

09:00 às 12:00 Rua Itaipe - Galpão II - Monjolos - São Gonçalo 14430331

09:00 às 12:00 Rua Itajaí - Vista Alegre - São Gonçalo 14430331

09:00 às 12:00 Rua Itapetininga - Monjolos - Vista Alegre - São Gonçalo 14430331

09:00 às 12:00 Rua Raul Azevedo - Vista Alegre - São Gonçalo 14430331

13:30 às 17:30 Avenida Albino Imparato - Jardim Catarina - São Gonçalo 14423967
13:30 às 17:30 Rua Bernardes Farias - Jardim Catarina - São Gonçalo 14423967
13:30 às 17:30 Rua Eudino Egger - Mutondo - São Gonçalo 14423967

MARICÁ
09:00 às 10:30 Ruas 173, 177 - Jardim Atlântico - Estrada Itaipuaçu - Maricá 14417487
09:00 às 10:30 Rua das Pedras - Itaipuaçu - Jardim Atlântico Leste - Maricá 14417487
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Substituição pelos novos modelos deve ser feita em uma das lojas da rede Riocard Mais até o dia 31 de março

Troca dos cartões do vale-transporte 
Após ser retomada em outubro 
do ano passado, a substituição 
dos antigos cartões do tipo va-
le-transporte pelos novos mo-
delos, na cor laranja, termina 
no dia 31 de março. A troca dos 
cartões de transporte deverá ser 
realizada em uma das lojas da 
rede de atendimento ao cliente 
da Riocard Mais no estado do 
Rio de Janeiro.

Segundo a Riocard, a medi-
da é necessária para a evolução 
do sistema de bilhetagem ele-
trônica pois o cartão Riocard 
Mais é o único aceito em todos 
os meios de transporte e pode 
ser utilizado em 43 cidades do 
estado do Rio.

Ao mudar para o Riocard 
Mais, o passageiro mantém os 
créditos de transporte do antigo 
cartão e os benefícios tarifários 
atrelados a ele, como o Bilhete 
Único Carioca, o Bilhete Único 
de Niterói e o Bilhete Único In-
termunicipal. O cliente recebe 
no ato da troca dos cartões um 

comprovante com os valores 
dos créditos de transporte que 
estavam disponíveis no modelo 
antigo.

“Estamos preparados para 
atender de forma segura os 
clientes da Riocard Mais. To-
das as lojas foram adaptadas 
e funcionam de acordo com 
os protocolos sanitários reco-
mendados pelas autoridades 
de saúde. As equipes foram 
treinadas e têm à disposição 
todos os equipamentos de se-
gurança individual necessários 
para um atendimento seguro”, 
afirmou, em nota, Melissa Sar-

Fernando Frazão/Agência Brasil

A medida é necessária para a evolução do sistema de bilhetagem eletrônica pois o cartão Riocard Mais é o único aceito em todos os meios de transporte

Oferta das oportunidades é feita através da compatibilidade do perfil

Setrab divulga 366 vagas de 
emprego no estado do Rio

A Secretaria de Estado de 
Trabalho e Renda (Setrab) 
divulga, nesta semana, 366 
oportunidades de emprego 
para as regiões Metropolita-
na, Médio Paraíba e Serrana 
do Rio de Janeiro. Realizada 
pelo Sistema Nacional de Em-
prego (Sine), a oferta das va-
gas é feita por meio de análise 
de compatibilidade do perfil 
do profissional com o perfil 
da vaga disponibilizado pelo 
contratante. É importante 
que o interessado mantenha 
seu cadastro no sistema atua-
lizado.

Na Região Metropolita-
na, são oferecidas 89 vagas. 
Entre as funções, existem 24 
oportunidades para vende-
dor de consórcio, cinco para 
mecânico, nove para auxiliar 
de linha de produção, além de 
oportunidades para camarei-
ra de hotel, operador de caixa, 
ajudante de cozinha, entre 

Divulgação / Agência Brasil

Somente na Região Metropolitana há 

89 vagas de trabalho

Riocard Mais 
é o único aceito 
em 43 cidades 
do estado do 
Rio de Janeiro

tori, gerente de marketing da 
Riocard Mais.

Como trocar - Para receber 
o novo cartão gratuitamente, 

o cliente precisa apresentar o 
modelo antigo do vale-trans-
porte. Não é necessário apre-
sentar documentação, mas a 

troca deve ser feita pelo titular 
do cartão, já que o benefício 
é pessoal e intransferível. O 
usuário pode acessar o site on-

deestamos.riocardmais.com.br  
e conferir o endereço da uni-
dade de atendimento mais 
próxima.

Tiroteio em SG 
termina com 
três mortos e 
um ferido
Uma abordagem policial 
nesta quarta (06) terminou 
em tiroteio, resultando em 
três suspeitos mortos e um 
policial militar emo em São 
Gonçalo, na Região Metro-
politana do Rio. De acordo 
com a Polícia Militar, homens 
armados que estavam em 
um carro roubado tentavam 
sair de uma comunidade no 
bairro Boaçu e bateram de 
frente com uma viatura do  
7º BPM.

Em nota a PM disse que 
duas armas foram apreendi-
das, além de drogas.

Durante tentativa de abor-
dagem, suspeitos efetuaram 
disparos contra os policiais, 
que em seguida revidaram. 
Todos os feridos foram so-
corridos e levados para o 
Hospital Estadual Alberto 
Torres, no bairro Coluban-
dê. O PM foi baleado no  
ombro, mas foi atendido e 
liberado. Já os suspeitos, não 
resistiram.

Adoções: RJPET 
lança calendário 
A Secretaria de Agricultura, Pe-
cuária, Pesca e Abastecimento, 
através da Subsecretaria RJPET, 
lança neste domingo (10) o 
calendário das campanhas de 
adoção de animais em parceria 
com o Bangu Shopping. Todo 
segundo domingo de cada mês 
o shopping da Zona Oeste do 
Rio receberá feiras de adoção 
de gatos e cães.

“Este calendário em parce-
ria com o Bangu Shopping é 
uma oportunidade importante 
de dar um lar a animais resga-
tados e abandonados. Preten-
demos levar as campanhas de 
adoção para outras regiões do 
nosso estado, para que mais 
famílias tenham a chance de 
encontrar seu novo melhor 
amigo”, explicou o secretário de 
Agricultura, Marcelo Queiroz.

De acordo com a gerente de 
Marketing do Bangu Shopping, 
Mônica Freitas, participar do 
projeto do Governo do Estado 
é um ato de responsabilidade 
social. Segundo dados da Or-
ganização Mundial da Saúde 
(OMS), só no Brasil existem 
mais de 30 milhões de animais 

abandonados, sendo aproxima-
damente 10 milhões de gatos e 
20 milhões de cães.

-”Atuar em defesa dos ani-
mais sempre foi e continua sen-
do uma de nossas prioridades”, 
disse Mônica Freitas.

Por conta da pandemia, a 
feira segue todas as recomenda-
ções de segurança para evitar o 
contágio do novo coronavírus. 
Entre as medidas estão o uso de 
álcool em gel, a obrigatoriedade 
do uso de máscaras e o controle 
de circulação de pessoas para 
evitar aglomerações.

O que fazer para adotar
Antes de levar um pet para 

casa, os interessados em adotar 
devem apresentar identidade, 
CPF e comprovante de resi-
dência, além de passar por uma 
entrevista e assinar um termo 
de responsabilidade.
SERVIÇO:
Campanha de adoção RJPET no 
Bangu Shopping
Dia: domingo (10)
Horário: das 13h às 17h
Local: Bangu Shopping 
(Rua Fonseca, 240) - Portaria 1, 
ao lado da loja Centauro.

outras.
Na Região do Médio Pa-

raíba, são 19 oportunidades 
para funções variadas, entre 
elas opções para assistente 
jurídico, auxiliar de pessoal, 
costureiro, analista de redes, 
entre outras.

Moradores da Região Ser-
rana podem se candidatar a 

uma das 258 oportunidades 
oferecidas. Destacam-se va-
gas para corretor de imóveis, 
auxiliar administrativo, auxi-
liar de logística, cabeleireiro, 
entre outras.

Para se inscrever ou atua-
lizar o cadastro, é necessário 
ir a uma unidade do Sine, 
portando documentos de 
identificação civil, carteira 
de trabalho e comprovante 
de residência.

A consulta sobre remu-
neração e exigências de 
cada função são feitas por  
meio de cadastro no progra-
ma Sine, de maneira presen-
cial em uma unidade da rede 
ou pelos seguintes canais 
digitais: Empregabrasil.mte.
gov.br ou aplicativo Sine Fá-
cil. Para esclarecimentos de 
dúvidas, os candidatos devem 
entrar em contato com a Cen-
tral de Captação pelo e-mail 
vagas@trabalho.rj.gov.br.

Policiais civis da 44ª DP 
(Inhaúma) deflagraram, 
nesta quarta-feira (6), a Ope-
ração Mercadores de Veneza 
com o objetivo de desarticu-
lar uma quadrilha que extor-
quia pessoas cobrando em-

préstimos inexistentes ou 
já quitados. Entre janeiro e 
agosto de 2019, os crimino-
sos deram golpes avaliados 
em cerca de R$ 300 mil. Três 
mulheres e dois homens 
foram presos nas cidades de 

São Gonçalo, Maricá, Niterói 
e Nova Iguaçu.

De acordo com as inves-
tigações, mais de 50 pessoas 
foram lesadas pelo grupo 
que ligava para as vitimas 
realizando ameaças.

Civil prende cinco integrantes de quadrilha de extorsão 
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2021

e seus desafios
Hamilton Vasconcellos*

O ano de 2021 será desa-
fiante para a humanida-
de em muitos aspectos. 
Porém, dois chamam a 
atenção: saúde e eco-
nomia. 

A saúde,  após um 
2020 difícil, pandêmi-
co e de isolamento, a 
esperança chegou com 
as vacinas e os remé-
dios. Tudo isso cria um 
novo alento a  todos 
nós. A economia precisa  
mais que esperança. Pre-
cisa de planejamento e 
ação. 

Uma das atividades 
econômicas com retorno 
mais rápido para uma 
cidade é o turismo. A fa-
mosa retomada do turis-
mo deve ser organizada, 
sustentável e inclusiva. 
Necessita gerar confian-
ça ao viajante. 

2021 será desafian-
te para o turismo com 
viagens bem diferen-
tes das que nós co-
nhecemos. Não va-
mos querer mais 
restauran-
tes cheios, 
m e rc a d o s 
l o t a d o s  e 
sim obser-
v a ç ã o  d e 
pássaros ou 
um passeio 
de bike. E 
como fazer 
o turismo 
r e t o r n a r 
nesse novo 
n o r m a l 
?  Nos últimos 30 
anos, o Brasil re-
cebeu cerca de 7 
milhões de turistas 
estrangeiros por ano. Em 
números globais, isso é 
muito pouco. Perdemos a 
liderança até na América 
do Sul. O trade turístico  
sempre focou nessa dis-
cussão. Porém esque-
ceu de um grande ator  
para o turismo - os bra-
sileiros.  A pandemia 
pode nos ter dado essa 
possibilidade! 

Somos 211 milhões de 
brasileiros. Mas vamos 
pensar nos brasileiros 
que podem viajar, ou 
seja, a população eco-
nomicamente ativa. São 
79 milhões de brasileiros 
que compõem esta ca-
tegoria.  Esse é o ponto 
fundamental. O brasilei-
ro pode girar a roda do 
turismo, mover a econo-
mia e gerar mais empre-
go.  Aliás, 10% dos em-
pregos do mundo são do 
turismo.  Viajando pelo 
país, os brasileiros irão 
proporcionar  a elevação  
da atividade econômica, 
demonstrando que é 
possível o crescimento 
econômico, mesmo sem 
estrangeiros. 

A tarefa é árdua e pre-
cisamos criar condições 

para o aumento das via-
gens internas, apresen-
tar novos produtos, prin-
cipalmente nos destinos 
de natureza,  e criar uma 
forte campanha de mar-
keting nacional. 

As viagens pelo Bra-
sil terão muitos pontos 
favoráveis.  Do ponto 
de vista global, a pouca 
oferta de voos interna-
cionais, a alta variação 
cambial e o receio por 
viagens longas serão fa-

tores para o cresci-
mento das viagens 
de curta distância. 
E não será por pou-

c o  t e m p o . 
A s  c o m p a -
nhias aéreas 
p r e v e e m  o 
r e t o r n o  d a 
malha aérea, 
aos mesmos 
n í v e i s  p r é 
p a n d e m i a , 
somente em 
dezembro de 
2023. Alguns 
países abri-
rão as suas 

f r o n t e i r a s  m a i s 
lentamente, outros 
países irão exigir 
mais para a conces-

são de vistos.

Co m  e s s e  q u a d r o 
mundial, incentivar o 
turismo interno é mais 
que opção, é obrigação. 
Com trabalho e planeja-
mento, o turismo interno 
pode incentivar em 15% 
dos brasileiros economi-
camente ativos a viajar. 
Em números, seriam 15 
milhões de brasileiros 
curtindo as cataratas 
do Iguaçu, as belezas 
do Rio de Janeiro, as  
praias do Nordeste ou 
a as tradições do Norte 
do país. 

A tendência mundial, 
e no Brasil não será dife-
rente, as viagens acon-
tecerão em pequenos 
grupos, até mesmo fami-
liares, para destinos de 
natureza e por períodos 
mais longos. O Brasil 
possui todas as caracte-
rísticas para esse novo 
turismo. 

O ano de 
2021 será bem 

desafiante 
para o turismo, 

com viagens 
bem diferentes 

das que nós 
conhecemos

OPINIÃO

Hamilton Vasconcellos

Presidente da Comissão 

de Turismo da OAB/RJ

Divulgação

Outras autoridades se manifestaram. Incidente deixou 4 mortos. Vitória de Biden é ratificada

Araújo condena invasão no Congresso 
norte-americano e fala em investigação
O ministro das Relações Ex-
teriores (MRE), o chanceler 
Ernesto Araújo, lamentou 
ontem (7), em redes sociais, 
a invasão do Congresso nor-
te-americano ocorrida on-
tem, durante a cerimônia 
de validação dos votos dos 
delegados nas eleições gerais 
de 2020. Araújo afirmou a ne-
cessidade de investigação das 
quatro mortes decorrentes do 
protesto. Cerca de 70 pessoas 
foram presas e pelo menos 14 
policiais foram feridos e hos-
pitalizados. Segundo Araújo, 
“nada justifica uma invasão 
como a ocorrida ontem.”

Em sua postagem, Ernesto 
Araújo citou ainda a insatis-
fação de parte do eleitorado 
americano que, segundo ele, 
“se sente agredido e traído por 
sua classe política e desconfia 
do processo eleitoral.”

O chanceler afirmou que 
a distinção entre o processo 
eleitoral e democracia deve 
ser observada, e que “uma 
democracia saudável requer 
a confiança da população 
na idoneidade do processo 
eleitoral.” 

Outras autoridades brasi-

leiras se manifestaram pelas 
redes sociais sobre a  inva-
são do Capitólio, sede do 
Parlamento americano, na 
quarta-feira (6). O tumulto 
interrompeu o processo de 
certificação das eleições pre-
sidenciais. A ratificação da 
vitória de Joe Biden ocorreu 
por volta das 3h40 (5h40, no 
horário de Brasília). Biden 
teve 306 votos confirmados 
contra 232 para o atual presi-
dente do país, Donald Trump. 

Em nota divulgada nesta 
quinta-feira (7), o ministro 
Luiz Edson Fachin, vice-pre-
sidente do Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE) e do Supre-
mo Tribunal Federal (STF) 
disse que a alternância de 
poder não pode ser motivo 
para truculência. “A violên-
cia cometida, nesse início 
de 2021, contra o Congresso 
norte-americano deve colo-
car em alerta a democracia 
brasileira. Na truculência 
da invasão do Capitólio, a 
sociedade e o próprio Estado 
parecem se desalojar de uma 
região civilizatória para ha-
bitar um proposital terreno 
da barbárie. A alternância de 

poder não pode ser motivo de 
rompimento, pois participa 
do conceito de república”, 
destaca.

“Em outubro de 2022 o 
Brasil irá às urnas nas eleições 
presidenciais. Eleições perió-
dicas de acordo com as regras 
estabelecidas na Constituição 
e uma Justiça Eleitoral com-
batendo a desinformação 
são imprescindíveis para a 
democracia e para o respei-
to dos direitos das gerações 
futuras. Quem desestabiliza 
a renovação do poder ou 
que falsamente confronte 
a integridade das eleições 
deve ser responsabilizado 
em um processo público e 
transparente. A democracia 
não tem lugar para os que 
dela abusam. Alarmar-se pelo 
abismo à frente, defender a 
autonomia e a integridade da 
Justiça Eleitoral e responsabi-
lizar os que atentam contra 
a ordem constitucional são 
imperativos para a defesa 
das democracias”, completa 
a nota.

Pelo Twitter, o presidente 
do Senado, Davi Alcolumbre, 
comentou que a Casa  “envia 

aos congressistas e ao povo 
americano nossa solidarieda-
de e nosso apoio”. “Defendo, 
como sempre defendi, que a 
democracia deve ser respeita-
da e que a vontade da maioria 
deve prevalecer”, completa. Já 
Rodrigo Maia, presidente da 
Câmara, classificou a invasão 
do Congresso norte-america-
no como “um ato de deses-
pero de uma corrente anti-
democrática que perdeu as 
eleições”. “Fica cada vez mais 
claro que o único caminho é 
a democracia, com diálogo e 
respeitando a Constituição”, 
completou.

Estado de emergência
A prefeita de Washington, 

a democrata Muriel Bowser, 
prorrogou o estado de emer-
gência na capital americana 
por mais 15 dias. A posse e 
o juramento público de Joe 
Biden e Kamala Harris estão 
previstos para acontecer no 
dia 20 de janeiro. Em coletiva 
de imprensa dada na sede 
da polícia metropolitana da 
cidade, Bowser afirmou que 
“pessoas que desrespeitarem 
o toque de recolher serão 
presas”.

Aquisição é anunciada no dia da divulgação da eficácia da vacina: 78%

Coronavac: até 100 milhões 
de doses serão compradas
O Ministério da Saúde anun-
ciou ontem assinatura de 
contrato com o Instituto Bu-
tantan para adquirir até 100 
milhões de doses da vacina 
Coronavac contra a covid-19 
para o ano de 2021, produzi-
das pelo órgão em parceria 
com a farmacêutica chinesa 
Sinovac.

O contrato envolve a 
compra inicial de 46 milhões 
de unidades, prevendo a 
possibilidade de renovação 
com a aquisição de outras 
54 milhões de doses pos-
teriormente. Esse modelo 
foi adotado pela pasta pela 
falta de orçamento para co-
mercializar a integralidade 
das 100 milhões de doses. 
Ontem o Instituto Butantan 
anunciou que a eficácia da 
vacina é de 78%.

Em entrevista coletiva no 
Palácio do Planalto ontem 
(7), o ministro da Saúde, 
Eduardo Pazuello, e repre-
sentantes da pasta informa-
ram o contrato de compra 
da Coronavac e trataram da 
situação da vacinação contra 
a covid-19.

Pazuello afirmou que a 
aquisição do lote da Coro-
navac foi possível graças 
à medida provisória (MP) 
editada na quarta-feira (6) 
permitindo a contratação de 
vacinas antes do registro da 
Anvisa).

Ontem, o Governo do 
Estado de São Paulo anun-
ciou que a vacina produzida 
pelo Instituto Butantan em 
parceria com a farmacêutica 

chinesa Sinovac, tem taxa de 
eficácia mínima de 78%. Esse 
percentual, segundo o go-
verno, se refere aos estudos 
feitos no Brasil, que foram 
realizados com profissionais 
da área da saúde, mais ex-
postos ao vírus.

De acordo com o governo, 
a vacina garantiu proteção 
total contra casos graves 
e mortes provocadas pela 
doença. “Isso significa que 
ela tem elevado grau de 
eficiência e de eficácia para 
proteger contra a covid-19 
[doença provocada pelo 
novo coronavírus ]”, disse 
ontem (7) o governador de 

São Paulo João Doria. “As 
pessoas que forem imu-
nizadas com a vacina do 
Butantan terão entre 78% e 
100% menos possibilidade 
de desenvolverem a covid-19 
do que uma pessoa que não 
receber o imunizante”.

Segundo Dimas Covas, di-
retor do Instituto Butantan, 
também não houve interna-
ções hospitalares entre os 
voluntários que receberam a 
vacina. “Com relação a aten-
dimento ambulatorial, ou 
seja, de sintomas que neces-
sitam de assistência médica, 
entre os vacinados, 78% não 
precisaram procurar recurso 

médico. Os casos leves foram 
prevenidos em 78%. [Com 
a vacina] estamos evitando 
casos graves, moderados e 
internações hospitalares e 
diminuindo a necessidade 
de atendimento ambula-
torial. Estamos reduzindo, 
de forma significativa, as 
manifestações mais leves. É 
uma excelente vacina para o 
momento. Precisamos agora 
que ela chegue aos braços 
das pessoas”, disse Covas. 
Isso significa, segundo ele, 
que vacina se mostrou 100% 
eficaz contra casos graves 
e 78% eficaz em relação a 
casos leves.

Divulgação/Governo de São Paulo

Governador apresentou resultado da avaliação em coletiva com o presidente do Instituto Butantan, Dimas Covas

País ultrapassa as 200 mil mortes
O Brasil bateu a marca de 

200 mil vidas perdidas em 
razão da pandemia do novo 
coronavírus. A atualização 
do Ministério da Saúde di-
vulgada na noite de ontem (7) 
informa um total de 200.498 
mortes em decorrência de 
covid-19.

Até quarta-feira, o sistema 
de dados sobre a pandemia 
marcava 198.974 óbitos. Ain-
da há 664.244 pessoas infec-
tadas em acompanhamento. 
Outras 7.096.931 pessoas 
- 89,1% do total - já se recu-
peraram da doença.

Nas últimas 24 horas fo-
ram registrados 1.524 novos 
óbitos. Foi o 2º dia com mais 

mortes notificadas durante 
todo o período de pandemia, 
perdendo apenas para 29 de 
julho, quando foram confir-
madas 1.595 novas vítimas. 
Ainda há 2.543 óbitos sob 
investigação.

O total de casos acumu-
lados se aproxima de 8 mi-
lhões. Conforme o balanço do 
Ministério da Saúde, o Brasil 
chegou a 7.961.673 pessoas 
infectadas desde o início da 
emergência sanitária. O nú-
mero de casos acumulados 
ontem estava em 7.873.830.

Fiocruz - Com a chegada 
dos ingredientes farmacêuti-
cos ativos (IFAs) importados 
em meados de janeiro, a Fun-

dação Oswaldo Cruz prevê 
que a produção da vacina 
AstraZeneca/Oxford no Brasil 
deve começar no dia 20. O 
imunizante previne contra a 
covid-19 e já começou a ser 
aplicado no Reino Unido.

Por meio de um acordo de 
transferência de tecnologia, 
o Complexo Industrial de 
Bio-Manguinhos, da Fiocruz, 
que fica na Zona Norte do 
Rio de Janeiro, foi preparado 
para processar o IFA e deve 
entregar o primeiro milhão de 
doses ao Ministério da Saúde 
entre 8 e 12 de fevereiro.

Uso emergencial - A Fio-

cruz deve apresentar até hoje 
(8) à Agência Nacional de 
Vigilância Sanitária (Anvisa) o 
pedido de uso emergencial de 
2 milhões de doses da vacina 
AstraZeneca/Oxford que o 
governo negocia para impor-
tar da Índia. Com o pedido 
protocolado e aprovado pela 
Agência, o início da vacina-
ção poderá ocorrer ainda em 
janeiro. Na Índia, as doses da 
vacina AstraZeneca/Oxford 
são produzidas pelo Institu-
to Serum, o maior produtor 
de vacinas do mundo. Já o 
registro definitivo da vacina 
AstraZeneca/Oxford no país 
continua em avaliação na 
Anvisa.
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Prefeitura do Rio pagará hoje 
salários do mês de dezembro
Secretário de Fazenda lembra que só foi encontrado em caixa 8,6% do total a ser pago: R$ 69 milhões

A Prefeitura do Rio de Janeiro, 
por meio da Secretaria de Fa-
zenda e Planejamento, anun-
ciou ontem que pagará nesta 
sexta-feira (8), o pagamento 
dos salários de dezembro de 
2020 dos servidores munici-
pais, portanto sem atrasos, no 
5º dia útil do mês. Para o pa-
gamento da folha salarial refe-
rente a dezembro de 2020, com 
valor líquido de R$ 800 milhões 
só foi encontrado 8,6% do 
valor necessário no caixa da 
cidade – R$ 69 milhões.

“É irresponsável e assusta-
dor o que fizeram com as con-
tas da cidade. É nosso dever 
informar com transparência 
e de forma precisa. Mas não 
ficaremos olhando para trás, 
vamos seguir um trabalho 
técnico, firme e coordenado 
para reverter este quadro e, 
com a recuperação das finan-
ças, traremos tranquilidade ao 
servidor e melhores serviços 
ao carioca”, disse Pedro Paulo, 
secretário de Fazenda e Plane-
jamento.

Segundo o secretário, dos 
R$ 731 milhões para viabilizar 
o pagamento, foi preciso utili-
zar R$ 541 milhões de receitas 
arrecadadas já em janeiro de 
2021, 16% acima do projetado, 
fruto dos primeiros esforços 
da nova gestão. “É muito im-
portante deixar claro que estes 
valores usados para os salários 
incluem fontes de receitas que 
deverão ser reembolsadas 

adiante para que cumpram 
suas destinações previstas em 
Lei”, destacou.

Foram usados ainda R$ 
190 milhões de recursos do 
Fundeb, sendo que parte desta 
fonte de recursos estava com-

prometida com o pagamento 
de fornecedores e prestado-
res de serviços da Secretaria 
Municipal de Educação. Estes 
recursos também deveriam 
atender aos contratos desco-
bertos na pasta e as despesas 

executadas irregularmente 
pela gestão anterior e que 
ainda sofrerão sindicância e 
auditoria antes de serem efe-
tivamente pagos.

“Esclarecemos que a solu-
ção financeira adotada neste 

mês, para o pagamento dos 
servidores, tem caráter ex-
cepcional. Este mecanismo 
tornou-se hábito na gestão an-
terior e foi um dos principais 
causadores da insuficiência 
de caixa da cidade e é crucial 

a retomada de uma política 
responsável de gestão das 
finanças do município”, disse 
Pedro Paulo.

Assim como para o paga-
mento do salário de dezembro, 
também para a complementa-
ção do 13º salário, não foram 
deixados recursos em caixa, 
afirmou o secretário. “Estamos 
trabalhando para anunciar 
um cronograma viável de 
pagamento para os servidores 
municipais, após dimensio-
nar o tamanho da devastação 
financeira deixada pela admi-
nistração anterior, que inclui 
um gigantesco déficit, mais 2 
folhas de pagamento, soman-
do 15 folhas para 2021, além 
de todos os riscos fiscais no 
orçamento do ano”, explicou.

O objetivo da Prefeitura, in-
forma a Secretaria de Fazenda 
e Planejamento, além de ga-
rantir o salário dos servidores 
em dia, é retomar de forma res-
ponsável e sem atrasos, o mais 
breve possível, o pagamento 
dos salários dos servidores no 
segundo dia útil de cada mês.

Valor líquido da 
folha salarial 
dos servidores 
da Prefeitura do 
Rio é de R$ 800 
milhões

Reprodução do Instagram

Segundo Pedro Paulo, foi preciso utilizar R$ 541 milhões de receitas arrecadadas este mês para viabilizar R$ 731 milhões do pagamento dos servidores

Depósitos superaram retiradas. Turbulências no mercado financeiro atraíram investidores para aplicação tradicional

Poupança: saldo positivo em 2020
Aplicação financeira mais 
tradicional dos brasileiros, 
a caderneta de poupança 
tem atraído cada vez mais 
o interesse dos brasileiros. 
Em 2020, os investidores de-
positaram R$ 166,31 bilhões 
a mais do que retiraram da 
aplicação, informou ontem 
(7) o Banco Central (BC).

O resultado é o maior 
já registrado para um ano 
desde o início da série his-
tórica, em 1995. Em 2019, a 
captação líquida – diferença 
entre depósitos e retiradas 
– tinha ficado em R$ 13,33 

bilhões. O recorde anterior 
tinha sido registrado em 
2013, quando a aplicação 
financeira tinha captado R$ 
71,05 bilhões.

Apenas em dezembro, 
os brasileiros depositaram 
R$ 20,61 bilhões a mais do 
que sacaram da poupança. 
O valor é recorde para o mês 
desde o início da série his-
tórica. Tradicionalmente, os 
brasileiros depositam mais 
na caderneta em dezembro, 
por causa do pagamento da 
segunda metade do décimo 
terceiro salário.

A aplicação começou 
2020 no vermelho. Em janei-
ro e fevereiro, os brasileiros 
retiraram R$ 15,93 bilhões a 
mais do que depositaram. A 
situação começou a mudar 
em março, com o início 
da pandemia da covid-19, 
quando os depósitos pas-
saram a superar os saques.

O interesse dos brasilei-
ros na poupança se mantém 
apesar da recuperação da 
bolsa de valores nos últimos 
meses. Nos dois primeiros 
meses da pandemia, as 
turbulências no mercado fi-
nanceiro fizeram investido-
res migrar para a caderneta. 
As oscilações do Tesouro 

Direto também ajudaram 
a atrair investidores para 
a segurança da caderneta, 
mesmo o rendimento sendo 
menor.

Rendimento - Com ren-
dimento de 70% da Taxa 
Selic (juros básicos da eco-
nomia), a poupança atraiu 
mais recursos mesmo com 
os juros básicos nos me-
nores níveis da história e 
com a aplicação perdendo 
para a inflação. Com as  
recentes reduções na taxa 
Selic e o repique no valor 

de diversos alimentos, o 
investimento passou a ren-
der menos que os índices 
de preços.

Em 2020, a aplicação 
rendeu 2,11%, segundo o 
Banco Central. No mesmo 
período, o Índice Nacio-
nal de Preços ao Consumi-
dor-15, que funciona como 
prévia da inflação oficial, 
atingiu 4,23%. O IPCA cheio 
de 2020 será divulgado na 
próxima terça-feira (12) 
pelo Instituto Brasileiro 
de Geografia e Estatística 
(IBGE).

Resultado é o maior já registrado desde 
o início da série histórica, em 1995. Em 
dezembro, foram R$ 20,6 bilhões a mais

Dia de altas no 
mercado financeiro
Em um dia marcado pela 
volatilidade, o dólar apro-
ximou-se de R$ 5,40 e atin-
giu a maior cotação desde 
o fim de novembro. A bolsa 
de valores superou os 122 
mil pontos e encerrou em 
nível recorde, influenciada 
pela expectativa de novos 
estímulos econômicos nos 
Estados Unidos.

O dólar comercial en-
cerrou a quinta-feira (7) 
vendido a R$ 5,399, com 
alta de R$ 0,097 (+1,82%). A 
cotação começou o dia em 
alta, chegou a registrar leve 
queda por volta das 11h, 
mas voltou a subir durante 
a tarde. Na máxima do dia, 
por volta das 14h30, a divi-
sa chegou a R$ 5,41.

Desde 10 de dezembro, 
quando alcançou R$ 5,04, o 
dólar acumula alta de 7,1%. 
A moeda norte-americana 
teve forte valorização no 
mercado internacional, 
com a cotação subindo pe-
rante 29 das 33 principais 
moedas do mundo.

D i f e re n t e m e n t e  d o 
mercado de câmbio,  a 

bolsa de valores teve um 
dia de otimismo. O índice 
Ibovespa, da B3, subiu 
2,76% e fechou aos 122.386 
pontos, superando o recor-
de anterior, registrado no  
fim de janeiro do ano pas-
sado.

O Ibovespa foi influen-
ciado pelo exterior. Os três 
principais índices de Nova 
York também bateram re-
cordes. O Dow Jones (das 
empresas industriais) su-
biu 0,69%, o S&P 500 (das 
500 maiores empresas) 
valorizou-se 1,49%, e o 
Nasdaq (das empresas de 
tecnologia) teve alta de 
2,56%.

As bolsas norte-ameri-
canas estão otimistas com 
a expectativa de aprovação 
de um pacote de estímu-
los pelos Estados Unidos, 
após a confirmação da 
vitória do presidente eleito  
Joe Biden. Um novo pa-
cote injetaria dólares na 
economia global, redu-
zindo as pressões sobre 
países emergentes, como o  
Brasil.

Apesar das dívidas, 
inadimplência cai
A inadimplência caiu em 
dezembro, apesar de os con-
sumidores estarem mais en-
dividados, revelou a Confede-
ração Nacional do Comércio 
de Bens, Serviços e Turismo 
(CNC). Segundo a Pesquisa 
de Endividamento e Ina-
dimplência do Consumidor 
(Peic) de dezembro, o total de 
famílias com dívidas ou con-
tas em atraso caiu de 25,7% 
em novembro para 25,2% em 
dezembro.

Essa foi a quarta redução 
seguida do indicador. Em 
relação a dezembro de 2019, 
a proporção de consumidores 
inadimplentes cresceu 0,7 
ponto percentual.

A parcela das famílias que 
declararam não ter condições 
de quitar o atraso, permane-
cendo inadimplentes, caiu 
de 11,5% em novembro para 
11,2% em dezembro. No mes-
mo mês de 2019, o indicador 
estava em 10%.

Mais dívidas - Depois de 
três meses seguidos de redu-
ção, o número de brasileiros 
com dívidas voltou a subir 

em dezembro. Segundo a 
Peic, 66,3% dos consumidores 
estavam endividados no mês 
passado, alta de 0,3 ponto per-
centual com relação a novem-
bro. No comparativo anual, o 
indicador registrou aumento 
de 0,7 ponto percentual.

Em relação aos tipos de 
dívida, a proporção de brasi-
leiros que utilizam o cartão de 
crédito aumentou de 77,8% 
em novembro para 79,4% das 
famílias em dezembro. Essa 
foi a maior taxa desde janeiro 
de 2020. O cartão manteve-se 
como a principal modalidade 
de endividamento. A parti-
cipação do cheque especial 
também subiu, de 5,3% para 
5,5%.

Recomendações - Na 
avaliação da CNC, a alta 
do endividamento reflete 
a recuperação do crédito, 
estimulado pelos juros bai-
xos e por estímulos conce-
didos durante a pandemia 
de covid-19. A entidade, no 
entanto, aconselha que os 
bancos alonguem os prazos 
de pagamento das dívidas.

Malha fina: contestação 
virtual na Receita
Desde ontem (7), o contri-
buinte que caiu na malha 
fina do Imposto de Renda 
pode contestar os valores 
lançados no Centro Virtual 
de Atendimento da Receita 
Federal (e-CAC). A defesa 
poderá ser apresentada de 
maneira inteiramente vir-
tual, sem a necessidade de 
comparecimento a uma 
unidade de atendimento do 
Fisco.

Primeiramente, o contri-
buinte deve acessar o siste-
ma e-Defesa para preencher 
o formulário de impugna-
ção. A ferramenta, segundo 
a Receita, traz várias van-
tagens. Além de validar a 
notificação de lançamento, 
o formulário apresenta as 
opções de alegações mais 
comuns para cada infração, 
o que facilita a redação da 
defesa. O sistema também 
indica os documentos a 
serem entregues ao Fisco, 
o que facilita o processo e 
agiliza o julgamento.

Após gerar a impugnação, 
o contribuinte deve entrar 
no e-CAC, abrir um Dos-

siê Digital de Atendimento 
(DDA) do tipo Impugnação 
de Notificação de Lança-
mento Imposto de Renda 
Pessoa Física (IRPF) e anexar 
a defesa e os documentos. 
Quem pagar os valores da 
Notificação de Lançamen-
to em até 30 dias tem di-
reito a desconto de 50%  
sobre a multa. O parcela-
mento possibilita desconto 
de 40%.

O e-CAC pode ser aces-
sado de duas formas: pelo 
certificado digital (espécie 
de chave eletrônica que 
custa em média R$ 200) e 
pela digitação do número do 
Cadastro de Pessoas Físicas 
(CPF) e do código de acesso. 
Caso não tenha código de 
acesso, o contribuinte pode 
gerar uma combinação, mas 
precisa informar os números 
dos recibos das duas últimas 
declarações do Imposto de 
Renda.

Informações sobre a im-
pugnação da notificação de 
lançamento de imposto de 
renda podem ser obtidas no 
portal do governo federal.
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EDITAL DE NOTIFICAÇÃO
Edital de Notificação do confrontante (proprietários do imóvel situado na rua Eduardo Luiz 
Gomes, nº 130), a saber: MARCOS GOMES PINTO FERREIRA casado com LUCIA DE 
OLIVEIRA GARCIA FERREIRA, CPF nos 599.381.377-68 e 754.773.357-34; ESPOLIO DE 
EDUARDO MASSARANI; MARIA INES MASSARANI, CPF nº 486.181.527-49, POR NÃO SE 
ENCONTRAREM NO LOCAL DO IMOVEL DE SUA PROPRIEDADE E OU POR ESTAR(EM) 
EM LOCAL INCERTO E NÃO SABIDO. – Ana Paula Lobato Campos, Oficial Substituta do 
Registro de Imóveis da 2ª Circunscrição do Município de Niterói - RJ, faz saber que em 
seu Cartório, por requerimento de JOSE CLEMENTE EMPREENDIMENTOS S/A, inscrita 
no CNPJ sob nº 30.057.186/0001-86, com sede na rua Madre Maria Victoria, nº 90/408, 
Charitas, nesta cidade, atendendo ao disposto nos parágrafos 2º e 3º, do artigo 213, item II 
da Lei 6015, com a nova redação da Lei 10931, de 02.08.2004, vem notificar os proprietários 
acima identificados, para se manifestarem em 15 (quinze) dias, com relação à retificação 
de metragens e áreas do imóvel objeto da matricula 11.154, situado na rua Eduardo Luiz 
Gomes, nº 134, como constante da planta e memorial descritivo subscritos pelo técnico 
em agrimensura, Ricardo Alves Rocha, inscrito no Registro Nacional nº 1500187950, com 
anotações de responsabilidade técnica naquele Conselho, comparecendo neste Cartório, 
com sede na Rua da Conceição, nº 72, no horário de 10:00 horas até as 16:00 horas de 
segunda a sexta feira (dias úteis), munido(a, os, as) de carteira de identidade e CPF e/ou 
prova de representação, para tomar conhecimento do fato (retificação) e subscrever a planta 
apresentada e/ou apresentar(em) a impugnação que tiver(em) no prazo antes citado, sob 
pena de, não o fazendo, ser averbada a retificação requerida (§ 5º do art. 213, II da Lei de 
Registro Públicos).
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GP da Austrália de 
F-1 deve ser adiado
O Grande Prêmio da Austrá-
lia será adiado para o final 
da temporada de Fórmula 
1, com Bahrein substituin-
do-o como corrida de aber-
tura em março, disse on-
tem o proprietário da equipe  
Aston Martin, Lawrence 
Stroll.

A medida, devido à pan-
demia do novo coronavírus e 
às restrições de quarentena, 
foi amplamente divulgada 
na mídia, mas ainda não foi 
confirmada pela Fórmula 1 
ou pelos organizadores locais.

“Melbourne está - não foi 
oficialmente anunciado, mas 
será – adiada, não cancelada. 
Iremos para lá em algum 
momento do outono (no he-

misfério norte) e a primeira 
corrida será no Bahrein”, disse 
o bilionário canadense.

Ele fez o comentário antes 
do anúncio de um novo pa-
trocínio para a equipe com a 
empresa de TI Cognizant. As 
equipes de Fórmula 1 concor-
daram com a mudança em 
uma reunião virtual com o 
novo presidente-executivo da 
Fórmula 1, Stefano Domeni-
cali, na última segunda-feira.

Fontes disseram que a 
mesma reunião também dei-
xou acertada a mudança dos 
testes de pré-temporada do 
Circuito da Catalunha, em 
Barcelona (Espanha), para 
o Bahrein, sem definir uma 
data.

Aproveitamento do espanhol é melhor do que seu sucessor no mesmo período

Fla de Ceni vence menos 
que de Dome após 11 jogos

A derrota de vi-
rada para o Flu-
minense na noi-
te de quarta-fei-
ra marcou o 11º 
jogo de Rogério 
Ceni no coman-

do do Flamengo. Segundo le-
vantamento da “Sofascore”, o 
aproveitamento do brasileiro 
é pior do que o do espanhol 
Domènec Torrent, que co-
mandou o Rubro-Negro de 
31 de julho a 8 de novembro.

No quesito pontos ganhos, 
a vantagem é de Torrent: 
foram cinco vitórias, dois 
empates e quatro derrotas 
para a equipe nos 11 jogos 
disputados em um período 
de 39 dias. O aproveitamento 
desse período foi de 51,5%.

O Flamengo de Rogério 
Ceni teve mais intervalos de 
descanso na disputa de seus 
primeiros 11 jogos: 57 dias. 
A diferença não parece ter 
beneficiado a equipe, que 
conseguiu quatro vitórias, 
quatro empates e três derro-
tas, aproveitamento de 48,5% 
dos pontos possíveis.

Quando o assunto é gols 
marcados e sofridos, o Fla-
mengo de Rogério Ceni leva 
vantagem sobre o de Torrent: 
são 17 tentos convertidos e 
15 sofridos da atual equipe, 
contra 13 marcados e 18 sofri-
dos no time comandado pelo 
espanhol.

A equipe de Ceni cria mais 
e também converte com mais 
eficiência: são 12 gols mar-
cados em 42 chances claras 
de gol, aproveitamento de 
29%. O Flamengo de Torrent 
aproveitou oito chances de 32 
criadas, aproveitamento de 
25% das oportunidades.

Orejuela - Alvo do Fla-
mengo recentemente, Ore-
juela é assunto no clube mais 
uma vez. O lateral-direito 
colombiano, de 25 anos, foi 
oferecido ao clube carioca, 
segundo o “ge”. O defensor 
coleciona interessados no 
mercado da bola.

Orejuela foi cobiçado 
pelo Flamengo no fim de 
2019 e no início de 2020, até 
ir para o Grêmio, por em-

préstimo. No elenco atual, 
como opção ao titular Isla, o 
Rubro-Negro conta com João 
Lucas e Matheuzinho.

O Cruzeiro deseja vender 
Orejuela para aliviar a si-
tuação financeira do clube. 
O lateral-direito voltou de 
empréstimo do Grêmio. O 
Tricolor Gaúcho tem o desejo 
de adquirir, em definitivo, 
o jogador. A Raposa detém 
50% dos direitos econômi-

cos. A outra metade pertence 
ao Ajax, da Holanda.

Além do Grêmio, o Atlé-
tico-MG também está de 
olho em Orejuela e pode 
f a z e r  u m a  o f e r t a  p e l o  
lateral-direito. Outro clu-
be que sondou a situação 
do atleta foi o Sporting, de  
Portugal.

Orejuela, no momento, 
está em recuperação de uma 
lesão na coxa esquerda.

Alexandre Vidal / Flamengo

Rogério Ceni conquistou quatro vitórias em seus 11 primeiros jogos com o Fla. Seu antecessor tinha cinco triunfos

Flu nega que Fred 
tenha se machucado

O Fluminense, 
na noite da últi-
ma quarta-feira, 
acabou com a 
sequência ruim 
após  a  saída 
de Odair Hell-

mann. Para melhorar, a recu-
peração veio com uma vitória 
de virada no clássico contra o 
Flamengo, no Maracanã, pela 
28ª rodada do Campeonato 
Brasileiro.

Só que no segundo tem-
po, o atacante Fred dei-
xou o gramado e reclamou  
de um problema físico. A tor-
cida se mostrou apreensiva 
com a possibilidade de perder 
seu atacante na reta final da 
Série A.

O auxiliar Ailton Ferraz, 
que comandou a equipe após 
Marcão testar positivo para 
covid-19, descartou qualquer 
tipo de lesão no experiente 
jogador.

“Ele sentiu, não foi um des-

conforto, nada. Estava ficando 
um pouco cansado e ele achou 
melhor sair. Ele já conhece o 
corpo dele, é um cara super 
experiente, correu além do que 
podia. Tem se doado bastante, 
falei para ele que líder é isso aí, 
o que ele está fazendo. Líder 
tem que dar exemplo, e o Fred 
tem sido um exemplo para 
esses meninos”, disse.

O Fluminense ganhou al-
guns dias para trabalhar até seu 
próximo desafio. Os tricolores 
voltam a campo na próxima 
quarta-feira, quando viajam 
para enfrentar o Corinthians.

Mailson Santana / Fluminense

Fred foi substituído no 2º tempo do Fla-Flu e realizou tratamento no banco

Diretoria cruz-maltina trava verdadeira queda de braço com Independiente

Vasco insiste em permanecer 
com meia argentino Benítez

O  Va s c o  t e m 
pressa para apa-
rar as arestas 
com o Indepen-
diente, da Ar-
gentina, e con-
seguir renovar o 

empréstimo de Benítez. Um 
empecilho para sacramentar 
a negociação é o período da 
nova cessão. O Gigante da 
Colina tenta garantir o meia 
até o fim do Brasileirão, em 
fevereiro.

Porém, o clube argentino, 
de acordo com “ESPN.com.
br”, não aceita estes termos e 
deseja emprestar Benítez até 
junho.

Se emprestar Benítez até o 
fim do Brasileiro, o clube ar-
gentino não conseguiria regis-
trá-lo novamente no mês que 
vem, pois o prazo se encerra no 
dia 18 e o Brasileirão termina 

no dia 24. Desta maneira, o In-
dependiente aceita emprestar 
Benítez até junho e deseja uma 
quantia maior por isso.

Além do tempo de emprés-
timo, a questão financeira é 
mais um entrave. O Vasco ain-
da não alcançou o valor dese-
jado pelo Independiente para 
liberar Benítez mais uma vez. 
No entanto, o Cruz-maltino 

conta com o desejo de Benítez 
em renovar o empréstimo. O 
meia argentino tenta conven-
cer o Independiente a aceitar 
a oferta do clube carioca, in-
cluindo aumentar o vínculo 
em apenas dois meses.

O clube corre contra o tem-
po para entrar em acordo com 
os argentinos e garantir o meia 
na reta final do Brasileiro.

Rafael Ribeiro / Vasco

O meia Martín Benítez foi um dos poucos destaques do Vasco no ano passado

Bota com problemas 
para o clássico

Os problemas se 
acumulam no 
Botafogo. Em 
situação delica-
da na zona de 
rebaixamento 

do Campeonato Brasileiro, o 
Glorioso terá três desfalques 
no importante clássico contra 
o Vasco, no próximo domingo, 
às 20h30, em São Januário, 
pela 29ª rodada. Mais dor de 
cabeça para Eduardo Barroca 
armar o time.

O zagueiro Marcelo Be-
nevenuto, o volante Caio 
Alexandre e o atacante Ma-
theus levaram o terceiro 
cartão amarelo na derrota  
do Botafogo para o Athle-
tico-PR, na noite da última 
quarta-feira, no Estádio Nilton 
Santos, e vão cumprir suspen-
são automática no clássico.

O zagueiro e o volante são 
peças importantes do time 
do Botafogo. Matheus Babi 
também sempre é acionado, 

especialmente para aumentar 
o poderio de fogo, e já foi titu-
lar do time.

Para a zaga, Barroca tem 
a opção de Rafael Forster, 
que também pode atuar 
como volante. O colombiano  
Rentería surge como opção 
para a vaga de Caio Alexandre.

Desde que voltou ao Bota-
fogo, o treinador não conse-
guiu repetir o time. A derrota 
para o Athletico-PR foi a sexta 
partida da comissão técnica 
liderada por Barroca. O Fogão 
vem sofrendo com suspensões 
e lesões. Além disso, o técnico 
ainda está à procura do time 
ideal.

O Botafogo está na 19ª 
colocação do Campeona-
to Brasileiro, com 23 pon-
t o s,  c i n c o  a  m e n o s  d o  
que o Bahia, primeiro time 
fora da zona da degola. O 
arquirrival Vasco também 
luta para escapar do rebaixa-
mento.

Ex-piloto da Ferrari foi anunciado ontem pela equipe Lubrax/Podium

Felipe Massa correrá 
temporada de Stock Car

Após duas décadas, o piloto 
Felipe Massa confirmou seu 
retorno ao Brasil para competir 
na Stock Car. Em coletiva virtual 
realizada ontem, o vice-cam-
peão mundial de Fórmula 1 em 
2008 disse que está animado 
para correr ao lado do piloto 
paranaense Júlio Campos, há 
dez anos na categoria.

“Excepcional voltar para 
casa. O Brasil é o meu país. 
Sempre fiz questão de levantar 
a bandeira. Ter o carinho do pú-
blico é demais”, disse o piloto, 
que contabiliza 16 temporadas 
na Fórmula 1 (269 GPs) e 11 
vitórias com passagens pela 

Sauber, Ferrari e Williams.
Será a primeira vez que 

Massa correrá uma temporada 
completa na principal categoria 
do automobilismo brasileiro.

“Há dois anos, fiz duas cor-
ridas na categoria. Mas eram 
provas promocionais. Atual-
mente, o carro é diferente. Sei 
que vou passar por uma fase 
de adaptação. O traçado é bem 
diferente das outras categorias 
que eu já participei. A paciência 
que o piloto precisa ter em um 
carro de turismo é completa-
mente diferente. Não teremos 
treinos. Mas estou totalmente 
consciente”, comentou Felipe 

Massa.
O piloto paranaense Júlio 

Campos, que no ano passado 
completou a décima tempora-
da na categoria, fará dobradi-
nha com Massa na recém-cria-
da equipe do Lubrax/Podium. 
O circuito da Stock 2021 tem iní-
cio em 28 de março e prossegue 
até 12 de dezembro, totalizando 
12 provas.

“Ao contrário do que vinha 
ocorrendo, teremos pratica-
mente todos finais de semana 
com etapas únicas, uma corrida 
só. Para o público fica mais inte-
ressante e mais emocionante”, 
adiantou Júlio Campos.

Jogador 
brasileiro 
morre em 
Portugal

O jogador brasileiro Alex Apo-
linário não resistiu à parada 
cardiorrespiratória que sofreu 
no último domingo e faleceu 
ontem, em Portugal. O meia, 
de 24 anos, defendia o clube 
português Alverca, que publi-
cou uma nota no Instagram 
comunicando a morte cerebral 
do atleta.

“Com profundo pesar co-
municamos, de acordo com 
as informações prestadas pelo 
corpo médico do Hospital de 
Vila Franca de Xira, o falecimen-
to por morte cerebral do nosso 
atleta Alex Sandro dos Santos 
Apolinário, esta manhã. O FC 
Alverca Futebol SAD prestará 
todo o apoio necessário a seus 
familiares. Neste momento de 
luto todas as atividades do FC 
Alverca estão canceladas”, disse 
o clube português.

O jogador teve a parada 
cardíaca aos 27 minutos da 
primeira etapa do duelo entre 
Alverca e UFC Almerim, do-
mingo passado. Ele chegou a 
ser reanimado com ajuda de 
um desfibrilador, e depois foi 
encaminhado pelos bombeiros 
ao hospital local.

Natural de Ribeirão Preto 
(SP), Alex Apolinário chegou ao 
Alverca, clube da terceira divi-
são do Campeonato Português, 
no início de 2019. No Brasil, teve 
passagens por Cruzeiro, último 
clube que atuou no país, Bota-
fogo-SP e Athletico-PR.

F.C. Alverca 2021/Direitos reservados

Alex Apolinário defendia o Alverca

Tricolor folga no 
final de semana 
e enfrenta o 
Corinthians 
somente na 
próxima 4ª feira


